

Fecha: 11-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Reconocen labor de 145 brigadistas mexicanos en combate de incendios

Pág. : 3

Cm2: 399,3

VPE: \$ 960.225

Tiraje:

Lectoría:

10.000

30.000

Favorabilidad:

No Definida

**Estuvieron desplegados en los incendios Trinitarias, Rancho Chico y en el Parque Nonguén**

# Reconocen labor de 145 brigadistas mexicanos en combate de incendios

Las 7 brigadas fueron despedidas en una ceremonia en la que se destacó la cooperación técnica y el aporte de su experiencia en la compleja emergencia que afectó al Biobío.

Tras prestar colaboración en el combate de incendios de Concepción y también en La Araucanía, autoridades del Biobío despidieron en una ceremonia a las brigadas forestales mexicanas que llegaron al país como parte de la cooperación internacional para enfrentar la emergencia que afectó a la zona desde mediados de enero.

Fueron 145 los especialistas que integraron 7 brigadas forestales y personal técnico los que estuvieron activamente trabajando en el combate de incendios Trinitarias y Rancho Chico en Concepción, así como el siniestro que afectó a sectores del Parque Nacional Nonguén. En este trabajo aportaron experiencia técnica en incendios de alta complejidad, fortaleciendo el trabajo en terreno y contribuyendo a la protección de comunidades, viviendas, infraestructura crítica y ecosistemas de alto valor ambiental.

Al respecto el jefe del Departamento de Capacitación, Investigación y Cooperación Internacional de la Comisión Nacional Forestal (Conaf) mexicana, Ismael



Las brigadas fueron despedidas por autoridades en una ceremonia en la Plaza de la Independencia.

Torres, valoró la entrega del reconocimiento y la experiencia con la que retoman a su país.

“La impresión que tenemos ha sido, la verdad, de apoyo y de ayuda mutua. En las condiciones que tenían los incendios forestales, nos llevamos también aprendizajes. Hemos aprendido y seguimos aprendiendo con los hermanos y hermanas de Chile (...) También hemos estado aportando y compartiendo nuestros conocimientos y la forma de trabajo que tiene-

mos en México”, comentó el responsable de la delegación.

Por su parte, el director regional de Conaf, Esteban Krause, destacó el trabajo técnico de las brigadas en el combate de los incendios, la experiencia que tienen en emergencias complejas y que por ello pudieron asignarlos de forma estratégica a sectores donde su despliegue fue mucho más provechoso.

“Las brigadas que permanecieron en la Región del Biobío

fueron desplegadas prioritariamente en el sector del Parque Nacional Nonguén, concentrando allí su labor junto a brigadas de Conaf y equipos provenientes de otras regiones del país”, agregó Krause.

El delegado regional, Eduardo Pacheco, también agradeció el compromiso de los países que colaboraron en esta emergencia previo al inicio del traslado a cargo de la Fuerza Aérea de Chile hasta Guadalajara.

**Desde la delegación mexicana valoraron el reconocimiento y sobre el intercambio de experiencias**